

por el cabecilla Segarra, antiguo mozo de labranza.

El titulado general Ollo, muerto el día 29 á consecuencia de un casco de granada, era un hombre de unos sesenta y tantos años. Sirvió en el ejército hasta la conclusión de la guerra de Africa, en que solicitó su retiro. En esta campaña era capitán del regimiento de la Princesa, y concluyó la guerra de capitán con grado de teniente coronel.

Desde entonces había vivido en Ibañeta, pueblo próximo á Pamplona, hasta que fué instigado por los agentes del Prebendado para ponerse al frente de algunas fuerzas.

A su carácter organizador y á su prestigio se debe el que hayan tomado tal crecimiento y desarrollo las facciones del Norte.

Su pérdida es de gran trascendencia, toda vez que las acciones más importantes que se han verificado en el Norte han estado bajo su dirección.

De Radica todo el mundo sabe que su reputación la ha debido á la organización que en la actualidad tienen los batallones navarros, y á la bravura que tantos aplausos ha merecido de propios y extraños.

Leemos en «El Diario de San Sebastian»:

«Hace dos días se insiste en que don Carlos está herido en una rodilla, á consecuencia de varios disparos que cuatro de los suyos le hicieron en Durango. Por diferentes conductos se ha recibido aquí la noticia que sólo consignamos como un rumor.»

Atendiendo la comisión provincial de Málaga á los relevantes servicios prestados por la Guardia civil y el cuerpo de carabineros para el sostenimiento del orden, ha acordado obsequiar con 40 reales por plaza á los individuos de guardia, con 500 cigarrillos habanos á los señores oficiales del instituto de carabineros, y con 5.600 peninsulares á los individuos del mismo cuerpo, dándoles así un ligero testimonio de su estimación y gratitud en los momentos en que ambas fuerzas se preparan á marchar para compartir con sus hermanos del Norte los sacrificios y peligros de la guerra.

Signe concentrándose la guardia civil y los carabineros, que constituirán un brillante cuerpo de ejército.

Al Norte han llegado cinco mil proyectiles de diferentes sistemas para cañón, y en breve llegarán allí veinte mil mas.

Segun telegrama de Santander, fechado anoche no ocurría novedad en el campamento, donde había llovido bastante.

El gobierno de Guipúzcoa ha obtenido licencia para trasladarse á Somorrostro, á fin de acompañar á su humilde señor general Primo de Rivera durante el tiempo que lo exija la gravedad de sus heridas.

Los carlistas han pretendido quemar con petróleo y breña la iglesia y la casa ayuntamiento de Begoña, sin que afortunadamente hayan logrado su propósito.

El Gobierno ha aprobado la propuesta hecha por el señor ministro de Marina, para que se aumente el número de oficiales en los regimientos de infantería de la Marina.

Ya han salido de Madrid para el Norte algunos oficiales de infantería de marina, con objeto de cubrir las vacantes de sus malogrados compañeros.

PARTES TELEGRAFICAS.

Constantinopla, 2.

Ha surgido de nuevo la cuestión entre armenios y católicos, tomando un carácter de bastante gravedad.

Lisboa, 3.

Han sido cerradas las Cortes. En la última sesión no se ha fijado día para las nuevas elecciones.

Las últimas noticias de Rio-Janeiro traen por el paquete, alcanzadas al 15 de marzo. Segun ellas ha sido confirmada la

sentencia impuesta al obispo de Pernambuco, quien ha sido trasladado al fuerte de Santa Cruz, donde extinguirá su condena.

Habia causado grande alarma en el Brasil la noticia de que el Sr. Alsina había triunfado en las elecciones de Rio de la Plata.

Berlin, 3.

Se cree que la nueva ley militar de Alemania pasará sin ocasionar conflicto alguno, y que el Parlamento aprobará el proyecto fijando el efectivo de las fuerzas del ejército en 384000 hombres.

GACETILLAS.

Diálogo.—No deja de ser original el siguiente que oímos el Domingo en la noche á dos señoras y una señorita que estaban sentadas en un pozo del paseo del 30 de Julio junto á nosotros, respirando el fresco ambiente de las nocturnas brisas:

—Es una calamidad lo que está pasando en nuestra desdichada España, decía una de las primeras que su duda era una viuda á juzgar por las palabras que pronunció momentos antes de haber dicho las que nosotros transcribimos; están muriendo en el Norte infinidad de hombres que tanta falta hacen, y por tanto sobran muchas mugeres; así es que venimos á estar ya seis mugeres para cada hombre; ¡Jesús! cuando considero que ya no nos podremos desanchar porque están tan escasos...

—Es verdad, dijo la que debería ser madre de la joven, la que pille ahora á uno...

—Yo ya tengo mi plan formado, contestó la hija, y es que al primero que se presente echarle el anzuelo de tal modo que no se escap; por que ahora no hay que andar con darse charoles.

Y ahora digo yo: To la vez que el papel hombre segun vemos, está en alza tan solo daré mi mano, (y así me daré importancia) á la que posea un millón, sea estrechamente guapa y que de gracia que tenga se me haga la boca un agua diciendo al verla: «¡Chipé! y catándola!» «¡Sarazal!»

Son interesantes.—Continuando la publicación de las Obras de Shakespeare, la acreditada casa editorial de Medina y Navarro acaba de dar á luz el tomo cuarto de esta importante colección que contiene las magníficas obras La Tempestad y La Noche de Reyes. La primera está considerada como la mas original del célebre dramaturgo inglés, y la segunda es una preciosa comedia que deben leer los que creen que Shakespeare sólo hizo dramas y tragedias.

La publicación de estas obras está obteniendo gran éxito, y por cierto que lo merecen; es la primera version que se hace al castellano de las obras completas de Shakespeare; y el traductor D. Jaime Clark, bien puede estar satisfecho de su trabajo.

Está en prensa el tomo 5º que contendrá la célebre tragedia Hamlet príncipe de Dinamarca, y la graciosísima comedia Las alegres comadres de Windsor. Los pedidos á Medina y Navarro, ditores, Rubio, 25, Madrid.

Nuevo vate.—Anoche cuando mas distraídos estábamos en el paseo, nos encontramos con un nuevo vate á nuestro lado que dirigía á una bella y encantadora niña los siguientes versos:

Qué bello es mirar tu rostro alumbrado por el gas, y ver tu semblante alegre de las notas al compás.

Bien lo ha dicho un gran poeta que lo bello es siempre bello.....

Aquí hizo una pausa nuestro hombre ¿Que te parece, Enriqueta? ¿Has visto mayor camello?

Continuamos nosotros dirigiéndonos á la misma á quien estudia el joven, perdiéndonos á poco entre la gente.

En el Segovia.—Al mando de su respectiva fuerza, salió el domingo para el Norte el bizarro militar, primer jefe de la Guardia civil de esta provincia, don Ricardo de Rada.

El periódico para todos, que publica el conocido editor Don Jesús Gracia, adquiere cada día mas popularidad y fama por las amenas novelas que inserta en sus columnas, debidas á las plumas de nuestros mas populares lite-

ratos, y los brillantes grabados intercalados en su texto.

El núm. 13, que es el último publicado contiene el Sumario siguiente:

Texto.—El rey del puñal, novela por don Manuel Fernandez y Gonzalez.—La Semana Santa, por don Torcuato Tarrago.—Honor de esposa y corazón de madre, novela por don Ramon O. Frias.—La casa de Pilatos, por doña Robustiana Armijo.—Un alcalde de monterá, por don Pedro Escamilla.—El cochero de alquiler, por D. Eduardo de Palacio.—El puñal de oro, por D. Torcuato Tarrago.—La frutera, por D. Joaquín de Ardila.—Causas célebres.—Sección de actualidades; Revista de la semana, por D. Torcuato Tarrago.—Miscelánea.

Grabados: El rey del puñal.—Un alcalde de monterá.—El cochero de alquiler.—La frutera.

Acaba de llegar un grandioso cosmorama con vistas de las Exposiciones de París y Londres, y de las ruinas de Cartagena que son las siguientes:

Vista general de Cartagena desde el castillo de Atalaya.—Ruinas del Parque, por la explosión del polvorín, y vista del castillo de Galeras.—Ruinas de las puertas de Madrid, por el interior.—Puertas de Madrid, tomadas por el exterior.—Cañon monstruo situado sobre las puertas de Madrid, el cual disparaba el ciudadano Eduarte.—Barrio de Santa Lucía, extramuros, desde la muralla.—Fábrica de Desplatación del Sr. Figueroa, ocupada por los Cantonales.—Ruinas de la iglesia de S. Diego, y casa de Misericordia.—Hospital Militar, Cuarteles y castillo de la Concepción, arruinados.—Batería del Arsenal y obradores de Maquinaria.—Fragata Vitoria, situada en el puerto, y castillo de Galeras.—Capitanía del puerto y Torre de la Casa Consistorial.—Baluarte del Parque y castillo de Atalaya.—Calle de Villalba y ruinas de las casas de los Sres. Miró, García y vinda de D. A. Carreras.—Plaza de la Merced y ruinas de la casa conocida por el balcon de Pilatos.—Ruinas de la casa de don Natalio Murcia, en la plaza de San Ginés.—Paya y muelle de Cartagena.—Casa donde se fabricaba la moneda cantonal.—Una colección completa de la Guerra Franco-Prusiana y una infinidad de vistas de los mejores puntos de España y Estrangeros.—Entrada general 2 rs. con regalo.

Cada persona al pagar su entrada sacará un número de los que estarán en un Bihombo, teniendo derecho á llevarse el objeto que contenga otro número igual.—Los regalos consisten en objetos escogidos de gran utilidad para el uso doméstico: no se permitirá la entrada sin billete.—Todas las noches se varían las vistas, calle de Espartero, núm. 4.

Santo del día.

Miércoles 8.—San Dionisio, obispo. Sale el sol á las 5'34 de la mañana. Pónese á las 6'30 tarde. Sale la luna á las 11'22 n. Póase á las 9'4 m.

Ejemérides.

1810. Petrarca es coronado en el Capitolio de Roma con el laurel génio.

Alcaldía.—Arbitros Municipales.

Table with 3 columns: Recaudado en el día 6, Ptas., Cént. Rows include Centro de Granada, Id. del Puerto, Id. de la Vega, Total, and Almería 7 de Abril de 1874. Barroeta.

PRECIOS DEL MERCADO al por menor.

Carne de Vaca á 26 cuartos libra.—Id. de macho y carnero á 20 id.—Jamon á 30 id.—Arroz moreno á 9 id.—Idem. blanco á 10 id.—Garbanzos de 6 á 12 idem.—Habichuelas de la tierra á 7 idem.—Del Pinet á 10 idem.—Lentejas blancas á 6 id.—Negras á 4 id.—Aceite á 16 id.—Harina de trigo á 8 id.—Id. de maíz á 4 id.—Azúcar blanca á 20 id.—Id. terciada á 18 id.—Id. morena á 16 id.—Manteca de puero á 34 id.—Jabon de 12 á 16 id.—Bacalao á 16 id.

PRECIOS DE MERCADO al por mayor.

Harina de primera de 20 1/2 á 22 1/2 rs. arroba.—Id. del país de 16 á 17 1/2.—Arroz de 21 á 28 rs. arroba.—Azúcar de 46 á 58.—Bacalao de 42 á 44.—Habichuelas de 18 á 22.—Jabon de 37 á 44.—Aguardiente de 40 á 42.—Petróleo á 81 caja.

PRECIOS DE GRANOS.

Trigo de 49 á 52 reales fanega. Cebada de 27 á 28.—Maiz de 28 á 29.—

PRECIOS DE PLOMO.

De primera, á 90 rs. quintal.—Id. de segunda, á 86 id.—Albayalde de primera, á 160 id.—Id. de segunda, á 120 idem.

ANUNCIO.

Se vende en la calle de Murcia número 6 una casa compuesta de habitaciones altas y bajas, y con agua en un buen depósito. En la calle de San Pedro número 8 darán razón; y en la misma se halla á la venta el menaje para un colegio de primera enseñanza.

VENTA.

La persona que quiera comprar un mico domesticado y manso, puede avistarse con José Ceba, en la posada del barrio del Grillo, en la carretera de Granada.

ALMONEDA.

Se hace de los siguientes muebles á precios muy arreglados por tener que ausentarse su dueño dentro de breves días.

Un piano cuadrilongo, madera congon en perfecto uso. Una cama de matrimonio, caoba enteriza, tallada.

Dos armarios de dos cuerpos cada uno nogal negro y otro de cedro y nogal con cristales.

Un ropero grande para señora, pino pintado.

Un estrado completo de sala compuesto de 24 sillones caoba, asiento damasco lana color fuego, sofá igual y una mesa consola tambien caoba enteriza tallada.

En la imprenta de este periódico darán razón.

Las Delicias.

Gran funcion para hoy (19 de abono.)

- 1.ª Sinfonia. 2.ª La magnifica zarzuela en tres actos titulada:

CAMPANONE.

A las 8.

Ultimas noticias.

Los periódicos de Madrid dicen últimamente lo siguiente acerca de las operaciones del Norte:

El Gobierno: En los círculos políticos se observa una carencia absoluta de noticias.

Es fácil que hasta dentro de tres ó cuatro días no se sepá ninguna de verdadero interés.

Los últimos telegramas del Norte manifiestan que todo sigue en el mismo estado.

El Imparcial: En los centros oficiales se nos asegura hoy á última hora que no se ha recibido del Norte noticia alguna de interés, ni se sabe que hayan empezado de nuevo las hostilidades.

La Correspondencia: «Se cree que mañana, si el tiempo favorece la empresa, podrán reanudarse enérgicamente las operaciones contra Avanto. Si antes no se ha hecho, dice una carta de un soldado que hemos leído es porque no es lo mismo atacar aquellas murallas blindadas donde los carlistas furiosos como tigres están escondidos como conejos, que ganar en los cafés y tertulias.»

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.